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 4 
Ao décimo nono dia do mês de setembro do ano de dois mil e dezoito, no município de Gaspar – SC, 5 

no Auditório da DITRAN, anexo ao Paço Municipal, às 15h15m, realizou-se quinta Reunião 6 

Ordinária do Conselho Municipal de Desenvolvimento Urbano de 2018 – CMDU. Estavam 7 

presentes: Elizandro Lourenço Ruivo – Secretário Executivo do Conselho, Carlos Francisco 8 

Bornhausen – Secretaria de Planejamento Territorial, Ronald Welter - Superintendência de Meio 9 

Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, William Macedo Pinto – Diretoria Geral de Trânsito – 10 

DETRAN, Calisto Lopes Cerqueira – Secretaria de Assistencia Social, Luana Larissa Paes Storch - 11 

Serviço Autônomo Municipal de Água e Esgoto - SAMAE Fernanda Gelatti – Serviço Autônomo 12 

Municipal de Água e Esgoto - SAMAE, Nelson Alexandre Bornhausen – Associação Comercial e 13 

Industrial de Gaspar– ACIG, Jefferson Schramm – Câmara de Dirigentes Lojistas – CDL, Nelson 14 

Adriano Olinger– Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Santa Catarina – CREA/SC, 15 

Valmor Beduschi Júnior – Ordem dos Advogados do Brasil – OAB-SC. Dando inicio aos trabalhos, o 16 

Superintendente de Planejamento Territorial e Conselheiro pela mesma Secretaria Sr. Carlos 17 

Francisco Bornhausen, dá as boas-vindas aos conselheiros justificando a ausência do Presidente do 18 

Conselho Alexandre Gevaerd e o Conselheiro Pedro I. Bornhausen e coloca em aprovação a pauta do 19 

dia 19/09/2018. Aprovada a pauta, dão se início aos trabalhos de deliberação dos assuntos expostos. 20 

ITEM 01 –Apresentação do Plano de Circulação Viário (1º etapa); Dando início, o convidado 21 

Andrei, Diretor de Circulação Viária da Secretaria de Planejamento Territorial, iniciou a 22 

apresentação do Plano de Circulação Viário, apresentação apenas para o conhecimento dos 23 

conselheiros. O objetivo desta primeira etapa é a criação de binários com sentidos únicos de vias, 24 

aumento da segurança de pedestres, implantação de ciclovias, utilização de vias alternativas, desvio 25 

de tráfego pesado da área central, desvio de tráfego de passagem, integração regional do Anel do 26 

Contorno e o desenvolvimento econômico. Andrei ressalta que essas mudanças foram feitas a partir 27 

de uma contagem de fluxo de veículos juntamente com os agentes de transito e as lombadas 28 

eletrônicas. As mudanças começaram pelo Material de Construção Dietrich e pelo estabelecimento 29 

Bagé e será levado até a ponte próximo a academia Orsi. ITEM 02. – Alteração de Zoneamento – 30 

AEU para AD; Na sequência foi apresentado pelo Secretário Executivo Elizandro a Proposta de 31 

alteração do zoneamento entre a rua Consul Ferdinand Josef Kuns e o Zoneamento AIA do Mapa de 32 

Zoneamento (mapa anexo 2). Quando houve a alteração do perímetro urbano não foi observado que 33 

está região teria um potencial urbano importante para desenvolvimento residencial aproveitando a 34 

continuidade da malha urbana e sua infraestrutura. O Secretário Executivo Elizandro ressalta que não 35 

será alterado todo o Zoneamento Áreas de Expansão Urbana (AEU) para Áreas de Densificação 36 

(AD), pois a parte paralela a Rua Anfilóquio Nunes Pires é praticamente de região de morros e mata 37 

fechada. Sendo assim a proposta de Alteração seria de Áreas de Expansão Urbana (AEU) para Áreas 38 

de Densificação (AD). Sem objeções o conselho aprovou a Alteração de Zoneamento. ITEM 03. – 39 

Pedido de Alteração de Recuo Frontal Rua Amadio Beduschi; Dando continuidade, foi 40 

apresentado pelo Secretário Executivo Elizandro junto com o Secretario de Planejamento Territorial 41 

Carlos o pedido de alteração do recuo frontal na Rua Amadio Beduschi requerido pelo Sr. Jose 42 

Geovane Marascki morador desta rua no numero 293, no qual solicita que seja permitido a 43 

construção de edificações comerciais no alinhamento de muro ficando sem recuo frontal alterando 44 

assim os Índices Urbanísticos da tabela 1 do Plano Diretor de Gaspar. O requerente informa também 45 

que há várias residências dentro do recuo frontal. Em vistoria no dia 18/09/2018 feita por Calos 46 

Bornhausen e Elizandro Ruivo constatou -se que, no trecho pavimentado com 2,5 quilômetros onde 47 

há o maior número de residências, apenas 16 estão dentro do recuo, sendo 15 do lado esquerdo e 1 do 48 

lado direito sendo essas edificações antigas. A rua em questão possui um total de 6,5 quilômetros de 49 

extensão sendo a maioria de sua extensão rodeada por áreas com características rurais com poucas 50 



edificações. O requerente que solicitou esta alteração, construiu dentro recuo frontal de 5 metros, no 51 

qual foi embargado, sendo que o processo deste embargo está tramitando na Procuradoria Geral do 52 

Município. O Conselho não concorda com tal alteração, pois entende-se de grande importância 53 

manter esse recuo pois visa segurança, conforto para os moradores mantendo a circulação do ar, 54 

insolação e iluminação adequadas, também por ser uma via intermunicipal que liga três municípios, 55 

devendo preservar os recuos para possíveis alargamentos de vias. O conselheiro Adriano Olinger 56 

enfatiza que não deve ser aprovado, pois a saída de carro será encima da rua podendo assim causar 57 

acidentes. O Conselheiro Sr. Valmor Beduschi coloca que os conselheiros não têm atribuição legal 58 

referente a este assunto, sendo que já se encontra bem definido no Plano Diretor do Município. Sem 59 

objeções entende-se que deverá ser mantido esse recuo. CONSIDERAÇÕES FINAIS: O Secretário 60 

Executivo do conselho e o Superintendente do Planejamento Territorial agradeceram a presença de 61 

todos os conselheiros, e apresentou alguns dos assuntos da próxima reunião. Sendo eles loteamento 62 

Aberto e fechado, normas para execução de passeios, ajustar área do Projeto Marco Zero, VP 27, 63 

avança Gaspar coloca que será enviado com antecedência aos membros do conselho para que ambos 64 

possam analisar com calma. Nada mais havendo a tratar deu-se por encerrada a reunião, sendo a ata 65 

lavrada por mim, Elizandro Lourenço Ruivo, por solicitação do Superintendente do Planejamento 66 

Territorial do Município lida e aprovada pelos ilustres conselheiros. 67 
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